



1er Dimanche de AVENT le 3 décembre 2023 - Cycle B



SOYEZ VIGILANTS



AMBIANCE

Nous entamons le temps de l'Avent. Nous attendons ta venue, Seigneur, même si nous savons que tu es toujours avec nous. C'est une manière d'actualiser ta présence, c'est un temps d'espérance, c'est un temps d'ouverture de nos esprits et de nos cœurs à cette nouvelle manière de te recevoir, de te vivre et de te porter dans nos paroles et nos gestes dans ce monde volatile, incertain, complexe, ambigu.

C'est un temps d'opportunités, de défis, où, ouverts à ton amour, qui est ton message, nous renforçons notre être et notre vivre, afin de rendre tout nouveau, possible, opportun, ouvert, universel, interconnecté, divers et à partir d'une culture vocationnelle qui nous inspire à marcher, à créer et à partager avec tous, que ton Évangile est possible, ce style de croire et de vivre qui est

authentique, humain, fraternel.

L'Avent se tourne vers toi pour regarder tout et tout le monde, en donnant à chacun les moyens d'être un leader et de pouvoir diriger et diriger. À ta manière, Seigneur, nous marchons main dans la main avec l'amour, la paix et la justice.

CHANT. CANCIÓN DE ADVIENTO – LAURA YÀÑEZ

<https://www.youtube.com/watch?v=l-tBIV6l4mQ>

EVANGILE. Marc 13, 33-37

Prenez garde, restez éveillés : car vous ne savez pas quand ce sera le moment. C'est comme un homme parti en voyage : en quittant sa maison, il a donné tout pouvoir à ses serviteurs, fixé à chacun son travail, et demandé au portier de veiller. Veillez donc, car vous ne savez pas quand vient le maître de la maison, le soir ou à minuit, au chant du coq ou le matin ; s'il arrive à l'improviste, il ne faudrait pas qu'il vous trouve endormis. Ce que je vous dis là, je le dis à tous : Veillez ! »

Pour approfondir la Parole (*Marie-Noëlle THABUT*)

Aujourd'hui, Transgression volontaire d'une règle ou d'un commandement divin - point de rupture entre Dieu et l'homme. le texte d'Isaïe, dans sa prière ressemble fort au Notre Père. Il le dit deux fois : dans le texte tel qu'il nous est proposé par la liturgie : « Tu es notre Père, notre Rédempteur : tel est ton nom depuis toujours »... dernière ligne « SEIGNEUR, tu es notre Père. » Suit l'image du potier : « Nous sommes l'argile, et tu es le potier : nous sommes tous l'ouvrage de tes mains ». Fait entrer le nouveau baptisé dans la communauté de l'Église. L'Ancien et le Nouveau Testament, avant et depuis Jésus-Christ. Profession de foi. Culte public qui englobe l'ensemble de la prière de l'Église et les célébrations sacramentelles. Rédempteur, Sauveur annoncé dans l'Ancien Testament. Conversion de l'esprit et du cœur. Sacrement qui permet de recevoir le pardon des péchés. Salut apporté à l'humanité par Jésus-Christ. Quant psaume, 79 (80), c'est un véritable résumé de l'histoire d'Israël : ses heures de gloire, ses heures de peine. Les heures de gloire : ce sont, bien sûr, les débuts de ce peuple avec la sortie d'Égypte, l'Exode, l'entrée en Terre promise, l'Alliance de Dieu avec les douze tribus. Ce petit peuple sait bien que c'est Dieu réellement, qui a fait naître et grandir son peuple, qui l'a protégé avec un

soin jaloux. « Berger d'Israël... Toi qui conduis ton troupeau... Visite cette vigne qu'a plantée ta main puissante... Que ta main soutienne ton protégé. » Puis, Bienveillance de Dieu pour les hommes. cherchant une image qui puisse nous aider à entrer dans le texte de Paul aujourd'hui, on pourrait adopter celle de la boussole : quoi qu'il arrive, une boussole digne de ce nom, indiquera toujours le Nord ; irrésistiblement, elle y revient toujours ; pour Paul, un chrétien est comme une boussole : il est tourné vers l'Avenir... et il faut écrire A-Venir en deux mots. Les chrétiens ne sont pas tournés vers le passé mais vers l'avenir. Bien sûr, si cette lecture nous est proposée pour le premier dimanche de l'Avent, c'est parce que, précisément, l'Avent est le temps où nous redécouvrons toutes les dimensions de l'Attente chrétienne, où nous nous remettons dans la perspective de l'A-Venir que Dieu nous promet. Finalement, Celles et ceux qui ont suivi et qui suivent Jésus Christ. aujourd'hui, Marc dans son Evangile nous dit : « Prenez garde, veillez (au sens de « restez éveillés »), car vous ne savez pas quand ce sera le moment ». On a bien l'impression que cela veut dire « vous pourriez vous laisser surprendre ». Voilà qui éclaire notre texte d'aujourd'hui : « veiller » veut dire « prier » ; non pas prier le Père de réaliser son Royaume lui-même, tout seul, sans nous. Ce n'est pas son projet ! Mais prier pour être remplis de son Esprit et désormais regarder le monde, qui est la matière première du Royaume, avec les yeux de Dieu. Et alors, pouvoir agir dans le sens du Royaume. Voilà donc notre raison de vivre : et quel programme ! Portiers de la maison de Dieu : il nous revient d'y faire entrer toute l'humanité. Sans oublier la leçon de la parabole des talents : le maître de maison nous fait confiance, il nous confie ses trésors. La seule réponse digne de l'honneur qu'il nous fait consiste à lui faire confiance en retour et nous mettre à travailler sérieusement.

Des pistes pour la prière

- Que signifie pour vous ce temps de l'Avent ?
- Que signifie l'Avent dans votre vie ?
- À quoi les textes de ce dimanche vous invitent-ils ?



MUSIQUE AMBIANCE.

HEALING TOUCH – PAUL AVGERINOS

<https://www.youtube.com/watch?v=G1oJefqZwcs>

EN CE MOMENT

Il est temps de regarder
le monde avec les yeux
de Dieu.
Il est temps de prier
pour que sa force
nous dynamise.
Il est temps de croire
que tu continues à venir
à chaque tournant
et que nous pouvons
apprendre à te reconnaître
dans nos mains,
et dans nos gestes
et les mots pour t'annoncer.
Il est temps de penser
et de valoriser ce qui nous
aide à grandir davantage
en humanité,
en humilité,
en audace,
dans la proximité
avec les autres,
dans l'hospitalité,
en étant plus universel,
en créant des réseaux,

en communiquant davantage,
en pariant sur
la possibilité,
en créant des alliances,
en reliant ce que
nous pensons et
ce que nous faisons,
en développant les talents,
en étant plus empathiques,
en devenant plus éduqués,
en croyant en la jeunesse,
en n'abandonnant pas
les personnes âgées,
en ouvrant notre esprit,
en ouvrant notre maison,
en accompagnant la solitude,
l'absence d'illusion,
en ne se plaignant pas autant
et à être plus reconnaissants.
C'est le moment de repartir,
de lever l'ancre,
de surmonter les difficultés,
de se jeter dans le vent.
C'est toujours le moment
de veiller et de s'ouvrir
à l'espoir de l'instant.

CHANT. MARANATHA - CRISTÓBAL FONES, SJ

<https://www.youtube.com/watch?v=3Ih4GmIPv38>



Soeurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

www.chcsa.org

